AMT DER NIEDERÖSTERREICHISCHEN LANDESREGIERUNG Gruppe Raumordnung, Umwelt und Verkehr Abteilung Raumordnung und Gesamtverkehrsangelegenheiten 3109 St. Pölten, Landhausplatz 1



Amt der Niederösterreichischen Landesregierung, 3109

An den Präsidenten des Landtages von Niederösterreich Landtag von Niederösterreich

Landtagsdirektion

Eing.: 22.04.2025

Zu Ltg.-**568-1/XX-2024**

Beilagen

RU7-A-61/055-2024

Kennzeichen (bei Antwort bitte angeben)

E-Mail: post.ru7@noel.gv.at Fax: 02742/9005-14170,14950 Bürgerservice: 02742/9005-9005

Internet: www.noe.gv.at - www.noe.gv.at/datenschutz

(0 27 42) 9005

Bezug Bearbeitung Durchwahl Datum

LAD1-VD-15871/025-2024, Dipl. Ing. Alicia Steiner, 14218 22. April 2025

Ltg.-568-1/XX-2024 BSc

Betrifft

Resolution betreffend "Renaturierung mit Hausverstand", Antwort an den NÖ Landtag

Sehr geehrter Herr Präsident!

Im Sinne der Resolution des Landtages von Niederösterreich vom 21. November 2024, Ltg.-568-1/XX-2024, hat die NÖ Landesregierung ein Schreiben an den Bundeskanzler gerichtet, in dem die Bundesregierung um entsprechende Berücksichtigung der Resolution des Landtages ersucht wurde.

Das Bundeskanzleramt hat die gegenständliche Resolution des Landtages von Niederösterreich anschließend dem zuständigen Bundesministerium für Klimaschutz, Umwelt, Energie, Mobilität, Innovation und Technologie (BMK) zur weiteren Veranlassung übermittelt.

Das Bundesministerium für Klimaschutz, Umwelt, Energie, Mobilität, Innovation und Technologie (BMK) hat am 11. Februar 2025 folgende Stellungnahme abgegeben:

"Vorerst herzlichen Dank für Ihr Schreiben vom 10. Dezember 2024, mit dem Sie den zum Beschluss erhobenen Antrag des Umwelt-Ausschusses über den Antrag der Abgeordneten Kasser und Schmidl betreffend "Renaturierung mit Hausverstand in

- 2 -

Niederösterreich" (RU7-A-61/055-2024 bzw. Ltg.-568-1/XX-2024) vom 21. November 2024

vorlegen.

Das Bundesministerium für Klimaschutz, Umwelt, Energie, Mobilität, Innovation und

Technologie (BMK) beehrt sich hierzu Folgendes mitzuteilen:

Am 11. November 2024 hat das BMK zu einer ersten Sitzung des

Prozessarbeitsgruppenteams geladen. Das Ziel dieser Gruppe ist es, sich auf einen

gemeinsamen Prozess zur Erstellung der Wiederherstellungspläne zu einigen. In der

Prozessarbeitsgruppe sitzen sowohl Vertreter:innen von BKA, BMAW, BML und BMK, als

auch Vertreter:innen aller neun Bundesländer. Das Ziel ist es, von Anfang an auf

Augenhöhe und gemeinsam an der Umsetzung der Verordnung zu arbeiten.

Die Finanzierung ist dabei ein sehr wichtiger Punkt. Die Kommission wird im August 2025

einen detaillierten Bericht zu Finanzierungsfragen an den Rat und das europäische

Parlament übermitteln. Auch sind die Mitgliedstaaten angehalten, in den

Wiederherstellungsplänen Finanzbedarf und etwaige Lücken darzulegen. Klar ist, dass die

Umsetzung nur gemeinsam über alle Ebenen hinweg gelingen kann."

Die NÖ Landesregierung beehrt sich, dies zu berichten.

NÖ Landesregierung

Mag. Dr. Pernkopf

LH-Stellvertreter

NÖ Landesregierung

Mag. Rosenkranz

Landesrat